



Bogotá, 20 de julio de 2024

## Pronunciamento

La Sociedad Colombiana de Anestesiología y Reanimación S.C.A.R.E., hace un fuerte pronunciamiento, sobre el suicidio de profesionales y estudiantes de la salud por acoso laboral, sexual y académico en Colombia durante el año 2024.

Nos dirigimos a los miembros de las agremiaciones de salud y público en general, con un sentimiento de profunda tristeza y preocupación para abordar una problemática crítica y devastadora que afecta a nuestra comunidad: el suicidio de profesionales y estudiantes de la salud, una tragedia que ha sido exacerbada por situaciones de acoso laboral, sexual y académico en Colombia.

Durante el año 2024, Colombia ha sido testigo de un alarmante incremento en los casos de suicidio entre los profesionales y estudiantes de la salud. Esta situación no solo representa una pérdida incalculable de vidas valiosas, sino que también refleja un grave problema estructural dentro de nuestras instituciones de salud y educativas.

Según datos del Instituto Nacional de Medicina Legal y Ciencias Forenses, ha habido un aumento del 25% en los suicidios de profesionales de la salud en comparación con el año anterior. Estudiantes de carreras relacionadas con la salud también han mostrado un incremento significativo en las tasas de suicidio.

Investigaciones y testimonios revelan que el acoso laboral, sexual y académico es un factor determinante. Los profesionales y estudiantes reportan ambientes tóxicos, presión excesiva, y falta de apoyo emocional y psicológico.

Informes de diversas organizaciones, han documentado casos específicos que ilustran el sufrimiento de las víctimas.

El acoso laboral, sexual y académico genera un ambiente de estrés constante, ansiedad y depresión, factores que contribuyen directamente al deterioro de la salud mental. La exposición prolongada a estos entornos adversos sin una red de apoyo adecuada puede llevar a decisiones trágicas como el suicidio.

Extendemos nuestras más sinceras condolencias a las familias, amigos y colegas de las víctimas. Reconocemos el dolor y la angustia que estos eventos generan y nos comprometemos a honrar su memoria mediante acciones concretas para prevenir futuras tragedias.

Condenamos enérgicamente todas las formas de acoso, ya sean laborales, sexuales o académicas. La dignidad y el respeto son derechos fundamentales que deben ser garantizados para todos los profesionales y estudiantes de la salud.



## Sociedad Colombiana de Anestesiología y Reanimación (S.C.A.R.E.)

Confederación Latinoamericana de Sociedades de Anestesiología (C.L.A.S.A.)  
World Federation of Societies of Anesthesiology (W.F.S.A.)

Desde la Sociedad Colombiana de Anestesiología y Reanimación S.C.A.R.E., instamos a todas las instituciones de salud, gubernamentales y académicas a implementar de manera conjunta, estrategias de prevención y políticas efectivas contra el acoso, y a proporcionar mecanismos de apoyo emocional y psicológico a sus empleados y estudiantes.

Cordialmente.

**Olga Lucía Herrera Losada**

Presidenta Sociedad Colombiana de Anestesiología y Reanimación S.C.A.R.E.